

EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

CALLE PRENSA, n.º 10

Toda la correspondencia se dirigirá al Director
No se devuelven los originales

SE PUBLICA POR LA TARDE

GERONA LUNES 30 DE NOVIEMBRE DE 1925

Año XXXI

Núm. 8037

De los trabajos publicados serán responsables sus autores



D.^a Angela Comas i Gelabert

VIUDA DE VIÑAS

HA MORT HABENT REBUT ELS SANTS SACRAMENTS I LA BENEDICCIO APOSTOLICA

A. C. S.

Els seus afligits: fill, filla política, neta, germana, nevots, nevots polítics, cosins i demés parents, al fer sapiguer a vostè i família tant dolorosa pèrdua, els hi pregan vulguin tenir-la present en llurs oracions i se se veixin concórrer a la casa mortuoria, Ferreries velles, 1, 2.^{on}, demà dimarts, a dos quarts de quatre de la tarde, per acompanyar el cadàver a l'Església del Carme i d'allí al cementiri, on rebrà cristiana sepultura, per qual obra de caritat els quedaran molt rgraits.

Girona 30 de Novembre de 1925.

UN RÉGIMEN DE JUSTICIA Y DE LIBERTAD

Ha terminado ya el proceso sobre la muerte del hijo de Daudet. Daudet ha sido condenado a unos meses de cárcel y a unos miles de francos de multa. Pero no es esta pena, ni la variedad de incidentes que en la causa se han producido, lo que merece un comentario. Es el hecho de que haya podido llegarse con toda publicidad y máxima libertad al descubrimiento, examen y juicio de los motivos que determinaron en uno y otro sentido, el fin trágico de un muchacho que no se sabe si ha sido su padre o han sido los enemigos de su padre quienes han aprovechado, sin escrúpulo, los despojos mortuorios como una bandera de combate.

León Daudet, devoto irreductible y escandaloso de la Monarquía, fustigador implacable, calumniador e injurioso casi siempre, de los hombres, los cargos y las instituciones de la República, ha podido en este régimen difamado hallar todo el amparo que demandaba su dolorido afán de justicia. León Daudet es un enemigo encarnizado del partido que actualmente gobierna en Francia. Pues el jefe de este partido, Herriot, ha acudido ante los tribunales a declarar en sentido favorable a las aspiraciones de Daudet, diciendo que debía mantenerse la noble tradición republicana de hacer justicia a los enemigos. León Daudet ha pronunciado con-

tra la Magistratura francesa los términos más despectivos e insultantes. Pues esta Magistratura ha acogido sus solicitudes y, en un procedimiento de amplitud excepcional, ha permitido a Daudet, en el trámite del juicio, dirigir a los testigos cuantas preguntas o cuantas inculpaciones tuviera por conveniente. León Daudet ha combatido a la Policía expresando la convicción de que había sido ella la que había tramado y consumado el asesinato de su hijo. Pues la Policía ha acudido, desde la más alta a la más modesta jerarquía, a deponer ante los jueces, explicando minuciosamente su intervención en el hecho que se sustancia. ¿Qué nuevos anatemas pronunciará León Daudet en lo sucesivo contra el régimen republicano? No se sabe. Lo que sí se sabe y ahora León Daudet ha podido advertirlo, es que el régimen republicano facilita todos los caminos a quien en él aspira a lograr justicia. Que ante la demanda de justicia no hay en la República amigos y enemigos, sino ciudadanos que buscan el acogimiento de la ley. Que ante la exigencia no hay policías injuriados y magistrados calumniados y gobernantes ofendidos, sino policías magistrados y gobernantes con sentido de su deber y cumpliendo austeramente con él. León Daudet es partidario de las dictaduras. La República francesa—y como

ella debe ser toda República—parece la encarnación jurídica de estas palabras de Benjamín Constant: «Cuando hayais establecido una institución, no irritéis a los que la desaprueben, no impidáis el que se declame contra ella ni exijáis la sumisión sino con las formalidades convenientes y delante de la ley. Haced que ignoráis la oposición; suponed la obediencia, mantened la misma institución, y con la ley, las formalidades y el tiempo la institución triunfará.»

El caso Daudet acepta un paralelismo: el de los comunistas. ¿A qué extremos no llega su campaña? En las horas difíciles de Francia en Marruecos, el Parlamento permanecía abierto. El Gobierno acudió a él para publicar su pensamiento. Aceptó el debate, y en el momento en que Pétain salía para Rabat, y que Lyautey dimitiese, y que estaba rota la línea del Ouarga, y que se iba a iniciar la ofensiva contra el bloque rifeño, el Parlamento discutía aceptando con toda su amplitud el criterio de cada grupo político. Los comunistas expusieron el suyo. ¿No están aún presentes los conceptos y el gesto de Doriot, de Berthon y de Cachin? El gobierno opuso un argumento a otro argumento, una defensa a un ataque; las minorías extremas de la derecha increparon a estas minorías extremas de la izquierda. Pero el régimen permitió la difusión de todas las ideas. ¿Fuerte el comunismo porque así se erguía contra las instituciones? No. Fuertes estas instituciones porque podían resistir

serenamente las violencias del comunismo.

Daudet, enemigo de la República, encuentra en la República la justicia que pide; los comunistas, enemigos de la República, la libertad que requieren para la difusión de sus principios. Justicia y libertad: en estas virtudes se asienta el régimen jurídico de Francia. Régimen que soporta a sus más encarnizados adversarios, dándoles la justicia que piden y permitiéndoles la libertad que solicitan. Justicia que los partidarios, como León Daudet, de la dictadura, no encontrarían en Italia, entregada a un dictador; libertad que los devotos, como Doriot, Berthon y Cachin, del comunismo, no hallarían en Rusia, rendida totalmente a los comunistas.

MARCELINO DOMINGO

Del llibre de l'amistat i de la mort

FRANCESC LAYRET

Fa cinc anys que és mort. Cada any, per aquests temps, els seus amics reten un pietós homenatge a la seva memòria.

En cap d'aquests aniversaris, no he deixat d'aportar hi, tampoc, per la meua banda, en esperit, el meu amical íntim record.

El nom i la figura d'En Francesc Layret, per associació de remembrances, em suggereix tantes i tantes coses!

SUSCRIPCION PÚBLICA

DE

3.000 ACCIONES

DE LA COMPAÑIA

FERROCARRILES ECONÓMICOS ESPAÑOLES, S. A.

El Consejo de Administración de la compañía «Ferrocarriles Económicos Españoles, S. A.» ha acordado ofrecer al público

3.000 ACCIONES

de las que dicha Empresa tenía en cartera, para proceder a la construcción de la línea de Gerona (Puente Mayor) a Bañolas y compra de material.

Estas acciones se ofrecen al público

Al tipo de 97 por 100 o sean 485 pesetas por Acción

pagadero el 10 por 100 en el acto de la suscripción.

Forman el Consejo de Administración de la Compañía Ferrocarriles Económicos Españoles, S. A. los señores siguientes:

PRESIDENTE

Excmo. Sr. D. José M.^a de Lacoma y Buxó
Barón de Minguella

VICEPRESIDENTE

Ilmo. Sr. D. Jaime Agustí Quintana

CONSEJERO SECRETARIO

Excmo. Sr. D. Luis Pascual de Zulueta

VOCALES

D. José Ferrero	D. Juan Portabella
D. Juan Matalí	D. Emilio Portabella
D. Joaquín Pastells	D. Manuel Balet
D. Esteban Bartra	D. J. M. de Lacoma Daubremont
	D. Ricardo Agustí

Las suscripciones se recibirán y atenderán a título irreducible en los siguientes Bancos y plazas.

Banco de Cataluña. -- Banco Urquijo Catalán, Gerona, La Bisbal, Palamós y Bañolas.

Banco de Préstamos y Descuentos.

Sábat y Costa, Gerona y Bañolas. -- Banca Clara Turón

Gerona, Noviembre 1925.

Al seu voltant, es desplega una bona part de la meua vida adolescent d'estudiant: els meus entusiasmes, les meves turbulències, les meves energies de soci actiu de la Joventut Republicana, amb aquells arrevatats articles demoladors, amb aquelles abrandades caricatures anticlericals. Els mitings accidentats en els casinos que aleshores en deien Fraternitats Republicanes. I les manifestacions estudiantils, amb les càrregues de la policia i de la guàrdia civil davant de la Universitat o enfront de la redacció de «El Noticiero» — (sempre s'esqueia que era aquest el periòdic ofert a les nostres imprecacions) — i les nuvolades de cops de roc i les corredisses i aquells memorables tocs d'atenció que tant ens atreien, que tant ens esgarrifaven alhora.

En Francesc Layret ocupava la presidència, o, si més no, un dels llocs prominents de l'Associació Republicana d'Estudiants. Ja feia alguns anys que ell havia acabat la carrera, però seguit ocupant aquell lloc de joventut extrema.

Tenia entre nosaltres, un gran prestigi, una real autoritat.

En abandonar jo els meus estudis per anar-me'n a córrer món, vaig perdre de vista per molt de temps En Francesc Layret.

Deu o dotze anys més tard ens vàrem trobar de nou.

Jo, un jove ja fet; ell, un home madur.

Evoco, encara, aquell seu esguard d'acer, aquell alzinament orgullós de la seva testa, aquella viril i suggestiva expressió del seu rostre, i, sobretot, aquell enrenou de fusta i de ferrament que feia amb el seu pobre cos esguerrat en caminar per la biblioteca de l'Atereu Barcelonès, — on ens creuàrem sovint — i la seva gràvida salutació amical.

Francesc Layret em sabia de l'altra banda de la barricada, ideològicament parlant. El nostre respecte mutu era, però, inalterable. La nostra discrepància era una pura discrepància d'idees pures.

La força moral de Francesc Layret fou, sens dubte, la de no haver temut les «stars» brutals i materialíssimes dels uns.

La seva feblesa, en el meu concepte, fou, potser, la d'haver ator-

gat massa de crèdit espiritual a l'actuació materialíssima i brutal de les «stars» dels altres.

En la cruenta discussió homeiera, atada per totes les Eumènides i per totes les Fúries sense granlesa d'aquells tristos moments, calia, perquè resultés més cruenta encara, que entre els xarbots de sang s'hi mesclés un poc de polpa de cervell veritable.

El fat terrible designà el malaurat Francesc Layret perquè hi aportés el preat i tràgic sacrifici de la seva intel·ligència i del seu cor.

JOSEP MARIA JUNOY

(De «La Veu de Catalunya»)

Cinematografía

EL NACIMIENTO DE LAS PELICULAS COMICAS.

Las películas de asuntos cómicos son cada vez más largas y más coherentes. Ya no basta para desatar la risa de los espectadores recurrir a los fáciles embadurnamientos con pintura a los vuelos aparatosos e inofensivos, a las caídas desde alturas considerables que en otro tiempo provocaban hilaridad.

El espectador de nuestros días ha afinado su paladar y es exigente con razón. Quiere films de desarrollo lógico en los que la comicidad aparezca a través del ingenio y no mediante burdos recursos mecánicos que la primera vez que se conocen quizá hagan sonreír, pero que más tarde acaban por fatigar. Ciertas películas de Chaplin, Buster Keaton, Larry Seamon y Harold Lloyd acusan un esfuerzo notable en el planeamiento y desarrollo de los temas cómicos. Realizar un film cómico de más de 1000 metros, consiguiendo que el interés no decaiga un instante no es empresa fácil. En todo momento es posible realizar una película dramática, pero nada tan difícil como ejecutar un film irónico o burlesco que posea verdadera gracia.

Así como el autor teatral que cultiva el género cómico está siempre pendiente de su preocupación y toma nota de los chistes que se le ocurren a él o a sus amigos, el «gag man» es decir, el hombre que busca y halla ideas cómicas para interpretarlas cinematográficamente, no descansa un momento.

Su vida es una perpetua obsesión. Ya transite por la calle, se encuentre en el tranvía, en su casa o en la peluquería, siempre está tratando de ver el lado irónico y burlesco de las cosas para planear un film que suscite sonoras carcajadas. El «gag man», colaborador eficaz de los realizadores de films cómicos, es uno de los elementos más representativos de la cinematografía americana. El «gag man» ensambla en un tono armónico los mil detalles cómicos que observa y planea un tema que ofrece al actor cómico de renombre que tendrá que llevarlo a la pantalla, y lo que muchas veces cree el es-

pectador ser de la exclusiva cosecha de tal o cual cómico afamado, es del «gag man», asalariado que cobra por cazar sensaciones cómicas y archivarlas para utilizarlas en un momento oportuno.

En el cinematógrafo abundan los pequeños auxiliares que a veces realizan una labor tan meritoria como los «ases» que acaparan la popularidad. Unos y otros contribuyen cada cual en su esfera a la brillantez de los films que admiramos, pero no siempre el provecho se reparte equitativamente, como ocurre en el caso del anónimo «gag man».

CRONICA ESPORTIVA

LA DESFETA D'AHIR

Si no estiguéssim en vigílies del campionat, escriuríem una crònica extensa. Avui no ho fem per rahons que tothom copsarà. No volèm que les nostres censures contribueixin a rebaixar la moral de l'equip gironí, que reb el revés de Sant Feliu quan tot autoritzava a creure que la jornada d'ahir a la tarda seria una forta aportació a la revifalla de la confiança gironina en els defensors del Club local.

Sembla que gairebé tot el partit van dominar els groc-negres, sense que, però, conseguissin marcar cap gol; l'únic que van aconseguir el feu Escuder quan faltaven quatre minuts per acabar l'encontre. Així, doncs, la davantera gironina no existí. De la pèssima actuació atacant ens diuen que només Roca pot excepcionar-se, per bé que la sort no correspongués al seu esforç. El altres quatre, iguals de dolents.

A la ratlla mitja Stamper desentrenadíssim i Fàbregues catastròfic deixaren que l'ala contraria del Sant Feliu fes el que volgués.

La defensa, desigual, excel·lent Poch, al primer temps i Bosch al segon. Gauchia potser filant molt prim, hauria pogut evitar un dels quatre gols; els altres tres van fustellar-los-hi a ran de porta.

El Sant Feliu, valent, copdiciós i colsonat conseguí aprofitar totes les ocasions de marcar, exhibint una brillant davantera composta per un xicot reservista, de bell porvenir, Carreró Estrada (que marcà dos gols), Buxó i Prujà.

El públic va estar correcte i l'àrbitre discret.

Aci a Girona, no volgüeu sapiguer els comentaris que acolliren la nova de la desfeta.

L'equip gironí va ésser: Gauchia — Poch, Bosch — Fàbregues, Stamper, Feliu — Pons, Escuder, Soler, Vinyes, Roca.

SHOOT

Un amable senyor R. M. ens escriu demanant-nos, al nostre semblar, quin seria la davantera de la U. D. G «que pogués donar major rendiment perforant». El senyor R. M. deu fer-se càrrec que la publicació d'aquests judicis és

Josep M.^a Bertomeu Garriga

METJE

EX INTERN DEL HOSPITAL CLINIC

MEDICINA, CIRURGIA, VIES URINARIES

CONSULTA DE 10 A 1 I DE 4 A 6.

ECONÓMICA, DE 7 A 8.

Pujada de Sant Feliu, 2, 1.^{er} pis. - Girona

un xic aventurada i perillosa, quan hi ha una Junta Directiva, una Comissió esportiva, un capità d'equip i un entrenador que tenen la responsabilitat de compondre les ratlles. Així, doncs, ens permetrà que el satisfem a mitges dient-li només que això que segueix: creiem que podria millorar notablement la davantera gironina del primer equip (Pons—Escuder—Demènech—Vinyes—Roca) només que amb la permuta de lloc dels dos jugadors de l'ala esquerra. Vinyes a l'extrem és un perill constant i formidable; dona joc a tota la ratlla i aprofita ocasions per a internar-se i shotar de lluny—que és la seva característica—i, en canvi, Roca, lleuger, copdiciós i seguríssim shootador, equilibraria més l'esquerra de Demènech. Aquesta és la nostra franca opinió, que el senyor R. M.—si hi té gust—pot fer present als directius de la U. D. G.

S.

CRONICA

Han sido denunciados al Juzgado municipal de Anglès, Augusto Subirós Pujol, dueño de la taberna denominada «Cautal», y tres mendigos, por haber tenido un altercado en la referida taberna, del que resultaron dos heridos leves.

El hecho ocurrió debido al estado de embriaguez de dos mendigos.

En ocasión de hallarse varios leñadores vecinos de Las Presas en el monte «Marvolent», del término de San Esteban de Bas, cortando leña, se hicieron a dichos leñadores algunos disparos, resultando herido de un balazo en la pierna Paladio Ferragut Rius, no pudiendo precisar ninguno de ellos de dónde partían los disparos.

Los compañeros del herido le acompañaron a su domicilio, denunciando el hecho a la guardia civil, la cual, en virtud de lo ocurrido el día 26 en dicha montaña, entre un colono y un pobre hombre que recogía leña para calentarse, fué detenido dicho colono, llamado Pedro Sagués Ribas, incurriendo en varias contradicciones.

Ayer, en la riera Monar, término de Santa Eugenia de Ter, junto a las fábricas de tejidos, pereció ahogada la vecina de dicha población Magdalena Casañas Durán, de 36 años, natural de Amer. El Juzgado instruyó diligencias, levantando el cadáver, no habiendo podido averiguar si el hecho fué intencionado o debido a una lamentable desgracia.

Nuestro estimado amigo el acreditado industrial don Juan Meléndez, hace algunos días que se ve obligado a guardar cama a consecuencia de un accidente del trabajo.

Deseamos la pronta y completa curación del señor Meléndez.

Ayer se inauguró en el Ateneo de Gerona la exposición del celebrado acuarelista don P. Sabaté y Jaumá, siendo muy visitada y elogiada.

La exposición Sabaté se clausurará a mediados de diciembre.

Ayer falleció en esta ciudad, a edad avanzada, la respetable señora doña Angela Comas y Gelabert, madre de nuestro querido amigo don Juan Viñas Comas, Secretario del Ayuntamiento de esta capital.

Con tan triste motivo enviamos

a toda la atribulada familia de nuestro distinguido amigo señor Viñas, la expresión de nuestro profundo sentimiento.

Recibimos quejas, señor Alcalde, del abuso que están cometiendo algunos autos en la plaza de la Constitución, molestando a los vecinos que residen en aquella plaza.

Uno de los autos, anoche, estuvo más de 20 minutos con el motor en marcha y escape libre, produciendo un ruido infernal.

Esto no puede ser y esperamos que se dictarán medidas para corregir el abuso.

Ayer estuvo en Torroella de Montgrí, el Capitán general de esta región don Emilio Barrera, acompañado del Gobernador civil señor Rodríguez Chamorro y otras personalidades. Entre cuatro y cinco de la tarde, pasó por nuestra ciudad, visitando el Ayuntamiento, donde fué recibido por el alcalde señor Bassols y el señor Fonsdeviela, cambiándose frases cordiales.

Visitó también el señor Barrera el Casino Gerundense acompañado del Gobernador civil, del general Berenguer, jefe de los somatenes de Cataluña, del alcalde señor Bassols y el primer teniente señor marqués de la Torre, siendo recibido por la Junta del aristocrático Casino, recorriendo las dependencias y deteniéndose a admirar los proyectos de reforma de dicho edificio.

Seguidamente regresaron a Barcelona los generales Barrera y Berenguer, siendo despedidos por la Junta de dicha sociedad y las autoridades que les acompañaban.

Por teléfono

Madrid, 28, a las 17'30.

Tempestad. Frío y nieve

En diferentes puntos de la península y del extranjero el tiempo continúa tempestuoso, cayendo abundante nieve.

Las borrascas en el Mediterráneo ponen en peligro las embarcaciones.

Dicen de Roma que un violento huracán ha destruido las cosechas de Sicilia y de la región de Calabrias.

En Nápoles ha naufragado el «Santa Teresina», salvándose la tripulación.

Aquí en Madrid, los trenes llegaron ayer con grandes retrasos, debido a desperfectos en las vías. Por la noche estaban incomunicadas todas las líneas telegráficas y telefónicas con el extranjero, con las provincias del Norte y algunas del Sud.

Esta mañana ha mejorado el buen tiempo, pero el frío es intenso.

Los acuerdos de Locarno. — Un gran día

El «Diario Oficial» de Alemania publica hoy, día 30, la ley relativa a los acuerdos de Locarno firmada por Luther, Stresseman y el Presidente, habiendo salido para Londres los delegados Luther, Stresseman y los secretarios, quienes se reunirán mañana martes a las 11, para firmar con Chamberlain, en la Foreign Office, definitivamente el tratado.

Abd-el-Krim

El residente francés M. Steeg ha negado que se hayan acercado emisarios oficiales para ofrecer en nombre de Abd-el-Krim las negociaciones de paz.

No obstante, de todas partes de Marruecos se dice que el cabecilla

rebelde está dispuesto a hacer la paz con proposiciones que se creen inaceptables. El jefe rifeño continúa su propaganda en las tribus, habiendo publicado un manifiesto llamando a todo el pueblo musulmán para que coopere a su obra, a fin de «resucitar la nación, haciéndola renacer de su decadencia.»

«Estableceremos—dice—una nación musulmana, independiente en toda la acepción de la palabra, que socorrerá a los otros pueblos en la lucha por la existencia.»

M. Steeg, afirma que el pretendiente, que no ignora nada de los movimientos de tropas francesas, organiza nuevas harkas en las tribus disidentes, a las cuales anuncia que los mejores soldados han sido enviados a Francia y que en Marruecos no quedan para combatirlos más que legionarios o tiradores indígenas, sobre los cuales puede obtener a no tardar la deserción en provecho suyo, según él afirma.

Llegada del Presidente

Ayer, a las nueve de la mañana, llegó a esta capital el señor Primo de Rivera, siendo recibido en la estación por el intante don Fernando, los Vocales del Directorio, el general Martínez Anido y otras personalidades.

El presidente se fué al Ministerio de la Guerra, acompañado del general Magaz manifestando a los periodistas, que no recibiría ninguna visita hasta la tarde.

Efectivamente, el catedrático Dr. Sánchez Diezma, el ex diputado Sr. Guerra del Río, los subsecretarios de Guerra y Marina y otras personalidades estuvieron por la mañana en la Presidencia, sin poder ser recibidos.

Poco después de haber llegado el Sr. Primo de Rivera llegó también el general Saro.

El Infanta Isabel

Comunican de Las Palmas que el «Infanta Isabel», que había salido con rumbo al cabo Jubi, tuvo que regresar a causa del violento temporal.

Barcelona, 30. A las 17'30.

Robos

Ayer se cometieron numerosos robos en esta ciudad.

Procesamiento

Se ha dictado auto de procesamiento sin fianza contra Dolores y Carmen Solá, a quienes se acusa de haber robado 50 pesetas a una anciana, después de haberla arrojado al fuego, produciéndose graves quemaduras.

Petición de pena

Se ha celebrado en la Audiencia el juicio contra José Martín y Fructuoso López, por haber atacado a un súbdito extranjero.

El fiscal pide para cada uno de ellos 6 años 10 meses y un día de prisión mayor.

Embarque

Se ha dispuesto que el próximo miércoles embarquen con destino a Melilla una compañía de San Quintín y otra de Vergara.

DEL EXTRANJERO

Los temporales

En Italia han ocurrido grandes temporales.

—En Casablanca un ciclón destruyó el aeródromo militar.

En Fez también causó grandes daños el temporal, causando algunas víctimas.

Las pérdidas ascienden a algunos millones.

La situación en Francia

Al fin, como era de desear y esperar, y contra lo que muchos temían, quedó resuelta la crisis, gracias al patriotismo de Mr. Briand, aceptando la nueva misión ofrecida por el Presidente de la República después del fracaso previsto, de Paul Doumer y de Herriot. Nadie podía triunfar como acaba de triunfar Mr. Briand, calificado unánimemente, lo mismo en Francia que en el extranjero, de mago de la política francesa. Su talento y sus cualidades de atracción y de persuasión son, en efecto, indiscutibles; y así ha podido verse con qué prontitud y soltura ha llegado a formar el nuevo ministerio en el cual figuran los hombres más prestigiosos de la izquierda republicana, entre los cuales se encuentran el mismo Mr. Painlevé, presidente del gabinete dimisionario y muchos ex-ministros, todos procedentes del núcleo radical y radical social socialista que representa la mayoría parlamentaria. Toda la acción futura del gobierno radica en la política extranjera cuya dirección asumirá el presidente del Consejo Mr. Briand, expertísimo en las cuestiones internacionales, y en la política económica que se hallará en manos de Mr. Loucheur, cuya competencia y habilidad en esta materia son notorias. Hagamos notar desde luego que el nuevo ministerio, que se presentará ante el Parlamento el jueves próximo, ha sido acogido por el país con general simpatía.

Entre muchos objetivos, los de más importancia que tratará de llevar a buen fin el nuevo gobierno, figura, como era de suponer, el del enderezamiento financiero y el de la reforma electoral, caballo de batalla de las próximas discusiones parlamentarias. — Como quiera que sea, y dicho sea en resumen, bien puede afirmarse que el eje de la mayoría del «cartel» ha quedado desplazado, pudiendo lógicamente asegurarse que lo que pudiéramos llamar asociación cartelista ha desaparecido. De ese positivo divorcio entre las fuerzas republicanas y las fuerzas socialistas de la Cámara de diputados se han hecho ya eco los principales periódicos de París y del extranjero y es opinión casi unánime que esto modificará esencialmente la marcha de los acontecimientos en el país.

Las intransigencias del partido socialista han dado esto por resultado. Un próximo porvenir dirá si esa desaparición es un bien o es un mal para Francia. Es de creer que predominará en el Parlamento el buen sentido y que el nuevo gobierno obtendrá de él la confianza que necesita para llevar a la práctica el programa racional y de salud pública que se ha trazado.

LEON FOTOGRAFO

Retratos de todas clases
Verdadera especialidad
en ampliaciones de difícil
ejecución.

Ciudadanos, 12 - Gerona

Chófer para los días de fiesta se desea. — Calle de San Francisco, número 12.

ANIS
SAN GERÓNIMO
(MONTSERRAT)

Banca Arnús

SUCESORA DE EVARISTO ARNÚS

Casa Matriz: PASAJE DEL RELOJ

Casa Central: PLAZA DE CATALUÑA, 22

BARCELONA

SUCURSAL DE GERONA

OPERACIONES QUE REALIZA ESTA SUCURSAL

Compra, venta y entrega en el acto de toda clase de títulos de contratación corriente. § Descuento de cupones y títulos amortizados. § Examen cuidadoso de todas las amortizaciones de títulos, cuyos cupones hayan sido pagados en nuestras cajas, avisando a los interesados caso de resultar alguno amortizado. § Canje de títulos, estampillaje, nacionalización y agregación de la hoja de cupones. § Suscripción a todas las emisiones. § Cuentas corrientes de títulos a la vista, abonando los cupones libres de comisión. § Depósito de títulos en custodia, franco de derechos. § Cobro, descuento y negociación de letras y demás efectos comerciales sobre plaza, península o extranjero. § Cartas de crédito y giros postales o telegráficos sobre península o extranjero. § Cuentas corrientes a la vista en moneda nacional y extranjera con interés y libres de comisión. § Imposiciones a plazo fijo con abono de intereses según los plazos. § Cuentos de ahorro con interés. § Compra-venta de toda clase de monedas de oro, billetes o cheque. § Préstamos con garantía de títulos. Y todas aquellas especiales que integran la Banca y la Bolsa.

LA PUDA DE BAÑOLAS

Aguas sulfhídricas, sulfhidratadas-sódicas, silicatadas y radioactivas.

Análisis del Dr. Oliver y Rodés.

Son las de Europa que contienen más sílice y coloidal silicato sódico. Sus salas de inhalaciones y pulverizaciones, departamentos de baños y duchas son de las mejores de España.

Comienza la temporada en 1.º de Mayo y termina el 31 de octubre.

CURA: dolencias de la piel, faringitis, escrofulismo, afecciones crónicas del aparato respiratorio; siendo muy adecuado para los avariados y mercurializados.

Según comunicación a la Academia de Medicina, del Médico-Director, Dr. Mascaró, producen milagrosos efectos en: litiasis renal, gota y prurito vulvar.

Respecto a la litiasis dice: «Muchos litiasicos que llegan al Bañerío expeliendo difícilmente cálculos voluminosos, acaban por expulsarlos, con facilidad, mucho más reducidos y hasta los uratos granulosos se convierten en el simple pelvillo de una orina sedimentosa.»

Y respecto al prurito vulvar, entre otras cosas expresa: «He podido anotar algunas curaciones que verdaderamente me han sorprendido, y que han dejado asombrados a los enfermos y hasta a los médicos que desconfiaban del éxito hidroterápico.»

GRAN TINTORERIA MECANICA LOS MIL COLORES MOVIDA A VAPOR

Esta casa cada día más complacida del favor del público, ha montado sus talleres en forma para que todos sus trabajos salgan a la perfección extrema que puede desear el más exigente de los clientes.

Esta casa es la única que trabaja con maquinaria moderna.

SERVICIO ESPECIAL PARA LOS LUTOS Y LAVADOS EN SECO
Lavado de Cortinajes enteros transparentes, blondas, boas, guantes.

Todos los encargos de compromiso se entregan a las 6 horas.

PLANCHADO A VAPOR: SE HACEN PRISADOS DE TODAS CLASES

SUCURSALES: Inglés, Amer, Bañolar, Cassá de la Selva, Caldas de Malavella, La Escala, La Bisbal, Llagostera, Santa Coloma de Farnés, Torroella de Montgrí, Salt.

A. Güell.-Gerona Despacho: Zapaterías Viejas, 8. Taller: Barca, núm. 2. En Palamós: Paseo Castelar.

Desinfección de toda clase de ropas, Mantas de Cama y Viaje.

DR. FIGUERAS I DR. FAIXAT

RADIÓLEGS

Dels Hospitals de Paris, Berlin i Viena. Radiólegs del Institut de la Dona que Treballa de Barcelona.

Diagnòstic i tractament, per mitja de raigs X i de Radium de tumors interns i externs (Cranc, fibroma, sarcoma, etc.)—d'adenopaties tuberculoses, (mínobes)—Tuberculosis d'ossos i articulacions, (tumors blancs). Curació de tumors i malalties hemorràgiques de la matriu. Tractament inèrrent de la hipertrofia de la Próstata. Curació de la hipertrofia d'amígdales (glandules).

BARCELONA: Ausias March, 48-pral.
GIRONA: (tots els dissabtes i diumenges) Progrés, 4, primer.

Imp. EL AUTONOMISTA-Gerona

CONSULTORI MÈDIC - QUIRÚRGIC

JUBERT

Malalties de les criatures.—Malalties de la pell.—Cirujia infantil.—Cirujia ortopèdica.

Instalació de **RAIGS X** de gran potència per a diagnòstics difícils i de precisió.—Fotografies instantànies.—**RAIGS X** transportables a domicili, de menor potència.

Zapateria BES Liquidación de calzado charolina y color señora, a 10 pesetas par.

Inmenso surtido de calzados finos color, Sra. y Caballero, a precios sumamente económicos.

Rambla Pi y Margall, 4. GERONA

GARAGE CALICÓ

AUTOMOVILES BUICK

AGENCIA

GERONA. JAIME I, NUM. 14

TELEFONOS: URBANO, 207, 50. INTERURBANO, 59

Centro Comercial Administrativo

DE

José Gómez Mirla

CORREDOR DE COMERCIO

Ciudadanos, 3 — Apartado, 19

Telefonos || Urbano, núm. 55
Interurbano, 61

Sucursal en FIGUERAS, calle Caamaño, 17 — Tel: 427

Licencias de caza, arma y pesca

Ingresos y consultas sobre cuotas militares

Despacho de patentes de todas clases

Inscripción de motos autos y títulos de chófer

SUD-DIRECCION DE LA COMPAÑIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

AURORA

REPRESENTANTES EN BARCELONA Y MADRID

Curación radical de las hiperclorhidrias gástricas (agros), cafarros del estómago, vías biliares y artritis, con el uso de los

Poli - Alcalinos "Comas"

Desaparición completa de las enfermedades de la piel, herpes, eczema impétigos, especialmente erisipelas y quemaduras con la aplicación de la

Alba - Crema "Comas"

MUESTRAS GRATIS SOLICITANSE A

Farmacia Laboratorio Condom, Regent, 44. - BARCELONA

En venta Farmacia Francisco Roca, Plaza Oll. GERONA